

# Florence Morineau, nouvelle déléguée régionale du CNRS en Rhône Auvergne

- Acteur majeur de la recherche fondamentale à l'échelle mondiale, le Centre national de la recherche scientifique (CNRS) compte 17 délégations régionales en France.
- Avec le CNRS Alpes, le CNRS Rhône Auvergne couvre toute la région Auvergne-Rhône-Alpes.
- Florence Morineau, qui occupait le poste de déléguée régionale Occitanie de l'Institut de recherche pour le développement (IRD), succède à Laurent Barbieri, maintenant délégué régional du CNRS Occitanie Est à Montpellier.

**Ce 12 mai, Florence Morineau prend ses fonctions de déléguée régionale du CNRS en Rhône Auvergne. Elle est chargée d'assurer la représentation du CNRS dans cette circonscription et d'y diriger les services d'accompagnement de la recherche. Elle succède à Laurent Barbieri, maintenant délégué régional du CNRS en Occitanie Est.**

Ingénieure de recherche, juriste de formation, spécialisée en droit communautaire, Florence Morineau a débuté son parcours professionnel en 1992, en tant qu'expert-juriste auprès de la Commission européenne à Bruxelles. Elle a ensuite intégré l'Université de Rennes 1<sup>1</sup>, en 1995, afin de créer une cellule Europe dont l'objectif était de favoriser l'insertion des unités de recherche dans les programmes de recherche européens et de mettre en place une cellule juridique.

En 2001, Florence Morineau intègre le CNRS en tant qu'adjointe du responsable Partenariat et valorisation de la délégation régionale Bretagne et Pays-de-la-Loire du CNRS. Après une formation certifiante en droit de la propriété industrielle, elle devient responsable de ce service. Elle a notamment accompagné, pour le CNRS, le projet de mise en place de la Société d'accélération du transfert de technologies (SATT) Ouest valorisation. Elle a ensuite évolué vers des fonctions managériales plus transverses : en tant que secrétaire générale, directrice administrative et financière du Pôle de recherche et d'enseignement supérieur Université européenne de Bretagne, puis en 2012 en tant que déléguée régionale adjointe du CNRS en Bretagne et Pays de la Loire.

Depuis novembre 2016, elle occupait la fonction de déléguée régionale Occitanie de l'IRD. En tant que première déléguée régionale Occitanie de cet organisme, elle a conduit le projet de déconcentration des activités d'appui du siège de l'IRD vers la délégation régionale, notamment dans le domaine des ressources humaines, du partenariat et de la valorisation. Membre du Comité de direction de l'IRD, elle a porté ou co-porté plusieurs projets à dimension institutionnelle (évolution des dispositifs de mobilité sud/nord, mise en place d'une organisation spécifique aux projets à forts enjeux institutionnels).

Acteur majeur de la recherche fondamentale à l'échelle mondiale, le CNRS est le seul organisme national français actif dans tous les domaines scientifiques. Sa position singulière de multi-spécialiste lui permet d'associer les différentes disciplines scientifiques pour éclairer et appréhender les défis du monde contemporain,

---

<sup>1</sup> Devenue l'Université de Rennes le 1er janvier 2023.

en lien avec les acteurs publics et socio-économiques. Son ambition est de produire des connaissances pour un progrès durable qui bénéficie à toute la société. Il est présent sur tout le territoire national et à l'étranger, avec plus de 1100 laboratoires<sup>2</sup> gérés en proximité par 17 délégations régionales. Celle de Rhône Auvergne compte 95 laboratoires<sup>2</sup> répartis dans les agglomérations lyonnaise (80%), clermontoise (16%) et stéphanoise (4%). En nombre de laboratoires, elle est la circonscription la plus importante du CNRS hors Ile-de France. Elle couvre toutes les disciplines scientifiques et est particulièrement active dans le transfert des connaissances générées par ses laboratoires vers le monde socio-économique. Avec le CNRS Alpes, le CNRS Rhône Auvergne participe au positionnement de la région Auvergne-Rhône-Alpes comme première déposante de brevets après l'Ile-de-France<sup>3</sup>.

En tant que déléguée régionale, Florence Morineau est la représentante du CNRS sur sa circonscription. Elle est responsable des relations partenariales et des services d'accompagnement de la recherche du CNRS. Elle travaille en étroite collaboration avec une directrice scientifique référente, Marie Gaille qui est également directrice de CNRS sciences humaines et sociales, et avec une déléguée régionale adjointe, Aurélie De Sousa. Florence Morineau succède à Laurent Barbieri, délégué régional du CNRS en Occitanie Est à Montpellier depuis le 1<sup>er</sup> février 2025, et à Aurélie De Sousa, déléguée régionale par intérim depuis son départ.



Florence Morineau. ©IRD

#### **Contacts :**

Sébastien Buthion | Communication CNRS Rhône Auvergne | T +33 6 88 61 88 96 | [dr07.communication@cnrs.fr](mailto:dr07.communication@cnrs.fr)

---

<sup>2</sup> Unités de recherche ou d'appui à la recherche.

<sup>3</sup> « Statistiques régionales et départementales des demandes de brevet publiées à l'INPI », édition 2024